

**CHIAPAS**

# Gobernará la 4T municipios más violentos

**TUXTLA GUTIÉRREZ.** Los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) ganaron las elecciones en 15 de los 21 municipios más violentos de Chiapas, luego de que el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) entregó las constancias de mayoría a los alcaldes electos tras los cómputos distritales. Los morenistas ganaron Siltepec, La Trinitaria, Villaflores, Berriozábal, Maravilla Tenejapa y Tapachula; el PVEM lo hizo en Frontera Comalapa, Amatenango de la Frontera, Bellavista, Villa Corzo, Ángel Albino Corzo y Ocozocoautla, mientras que el PT ganó Motozintla, El Porvenir y Comitán, municipios con presencia de grupos de la delincuencia organizada. **Pág. 6**

**CHIAPAS**

# LA 4T GOBERNARÁ LOS MUNICIPIOS MÁS VIOLENTOS

**JHONATAN GONZÁLEZ**  
El Heraldo de Chiapas

**Morena, Partido del Trabajo y el Verde Ecologista ganaron las elecciones en 15 de 21 municipios en los que tienen presencia grupos del crimen organizado**

**T**UXTLA GUTIÉRREZ. Los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) ganaron las elecciones en 15 de los 21 municipios considerados más violentos de Chiapas, luego de que el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) entregó las constancias de mayoría a los alcaldes electos tras los cómputos distritales.

Los morenistas ganaron Siltepec, La Trinitaria, Villaflores, Berriozábal, Maravilla Tenejapa y Tapachula; el PVEM lo hizo en Frontera Comalapa, Amatenango de la Frontera, Bellavista, Villa Corzo, Ángel Albino Corzo y Ocozocoautla, mientras que el PT ganó Motozintla, El Porvenir y Comitán, municipios con presencia de grupos de la delincuencia organizada

En Siltepec, gobernado por el Partido

Revolucionario Institucional (PRI), este año será reemplazado por Morena, encabezado por Leydi Yesenia Salas Mérida.

En este municipio enclavado en la Sierra Madre, previo a la jornada electoral, los pobladores retuvieron a cinco policías estatales por unas horas y después los liberaron, presuntamente obligados por uno de los cárteles de la delincuencia que controla el tráfico de drogas y extorsiona a comerciantes, ganaderos y cafecultores.

La Trinitaria, por su cercanía con la región Sierra Fronteriza, también desde hace tres años forma parte de los escenarios donde los grupos delincuenciales se disputan el territorio. La administración anterior le correspondió a Morena y este año seguirá con el mismo partido pero liderado por Denis Gabriel Solís Alvarado.

En Villaflores la situación es diferente

debido a que actualmente es gobernado por el PVEM y ahora lo hará Morena con Valeria Rosales Sarmiento.

En este municipio de la región Frailesca, los hechos delictivos por grupos delincuenciales son frecuentes, pues en septiembre pasado, el hijo del actual alcalde fue asesinado cuando celebraba la Noche Mexicana.

Otro de los municipios donde también estará presente el partido guinda es Berriozábal, que queda con el mismo presidente municipal, ya que Jorge Arturo Acero Gómez, se reeligió. La localidad es recordada por la muerte del secretario de seguridad el año pasado, quien fue privado de su libertad antes de ser asesinado.

En tanto que en Maravilla Tenejapa, la violencia también se agudizó previo al proceso electoral, pues el pasado 8 de marzo, Obdulio Gutiérrez Gutiérrez, hoy



ganador virtual del Ayuntamiento por Morena, fue víctima de un atentado armado en la cabecera municipal, demarcación gobernada por el Partido del Trabajo.

Tapachula es otro de los municipios donde la violencia se ha manifestado, y será Morena quien siga con el control de esa administración, pero a través de Aaron Yamil Melgar Bravo.

Frontera Comalapa, el municipio con más registros de enfrentamientos entre dos grupos del crimen organizado, que es administrado por un Concejo Municipal ante la falta de condiciones para llevar a cabo la elección de 2021, cambiará a partir de este año, pues asumirá el cargo de alcalde Anibal Roblero Castillo, del PVEM.

Amatenango de la Frontera también es considerado como uno de los municipios más violentos del estado debido a que el año pasado un grupo de hombres armados privaron de la libertad a una maestra y después la asesinaron por resistirse a pagar derecho de piso. Esta localidad repite el PVEM, ahora con Ernesto Teodomiro Osorio.

En Ángel Albino Corzo actualmente gobierna el partido Chiapas Unido, pero el próximo cabildo será encabezado por el PVEM con Manuel de Jesús Moreno Fernández; ahí, la aspirante a candidatura por la alcaldía, Carmelita Benavente, fue víctima de un ataque a su negocio y su casa, los cuales fueron incendiados por hombres armados.

Otro de los municipios que ha sido escenario de hechos violentos y que gobernará el PVEM de la mano de Francisco Javier Chambé Morales es Ocozocoautla, localidad actualmente es administrada por Chiapas Unido.

En tanto que el Partido del Trabajo lleva ventaja en tres municipios asediados por la violencia del crimen organizado, entre ellos Motozintla, donde Alfonso Meza Pivaral encabezarán la administración que dejará el PVEM.

El Porvenir, que también dejarán los ecologistas y se prevé que asuma el cargo Josué Maximiliano González Pérez, según los resultados de las votaciones.

Mientras que en Comitán, gobernado actualmente por el PRI, ahora quedará a cargo del petista Mario Antonio Guillén Domínguez, de acuerdo con los resultados de la elección.

## GOBERNARÁ EL PT

**MOTOZINTLA**, El Porvenir y Comitán, municipios con presencia de grupos de la delincuencia organizada serán gobernados por el PT

# 6

**MUNICIPIOS SERÁN** gobernados por Morena, de acuerdo con los resultados de las elecciones

# 5

**POLICÍAS FUERON** retenidos por pobladores previo a la jornada electoral del 2 de junio





**La noche** del martes 4 de junio se registró enfrentamiento en el municipio de Tila en la región altos de Chiapas

